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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 
 
日 時  令和 5 年１０月１４日(土)午後 2 時～３時３０分 
場 所  学園会館（学園町会） 
参加者  １３人 

  
 
 
 
 
 
 
 
主な意見等 
 
参加者 学園会館の隣の空き地に高齢者がいつでも自由に集まってコミュニケ

ーションや遊戯ができるようなスペースを作ってもらえないでしょう
か。 
 

市 長 余暇を楽しむための施設の重要性は認識しております。ただし、他の
地域からも同様な要望が出された際の対応を考えますと、かなりの財
政支出が見込まれ、時間も掛かってしまうと思われます。可能であれ
ば学園会館を利活用いただき、自治会活動が優先されることもあるか
と思いますが、予定を調整しながら利用していただければと思います。 
ご意見は参考にさせていただきます。 
 

参加者 県道さいたまふじみ野所沢線の大井交番のある交差点から大井浄水場
の脇を通るＦ―５４号線は、道路の幅が狭くなっている箇所がありま
す。朝夕のラッシュ時は車が渋滞し、歩くことが困難な状況です。人
が通れるように拡幅などの整備をしてほしいです。 
 

市 長 道幅が狭いという課題は市内全域で相当数あります。個人や民間の所
有地などが絡む場合は拡幅に当たって課題があると思いますが、条件
が整えば改善していくことも可能と考えております。ご指摘いただい
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た道路につきましてもご要望として承ります。 
 

参加者 市民憩いの森が新型コロナや木の伐採等で一時閉鎖していましたが、
再オープンしている今も立入禁止バーが置かれていたり、草木が伸び
たりしていて、足元の危ないところや座れなくなっているベンチがあ
ります。また、伐採した丸太の木が遊歩道の区切りのように置いてあ
りますが、危険ではないかと思います。まだ整備の途中段階なのでし
ょうか。 
小さい子どもたちが来ることもあり、ケガをする恐れもあると思いま
す。もう少し現場を見ていていただき、危ない木や草木の整備を進め
てほしいです。 
 

市 長 市民憩いの森は、聖路加国際病院の敷地を使わせていただいているも
のですが、敷地内の樹木にナラ枯れが発生してしまったため、木の伐
採を進めているものです。 
市民憩いの森は、絶滅危惧種の植物が生えている貴重な場所でもあり
ますので、木が中途半端に置かれているように見える状況も、実は自
然環境保護の観点からそのように整備している可能性もあると思われ
ます。本日いただいたご意見は担当職員に伝え、可能なところから対
応させていただきます。 
 

参加者 救急車を呼んだ際、市内の病院での受け入れが叶わず、狭山の病院ま
で搬送されました。その聖路加国際病院の敷地に病院の分館を置くこ
とはできないでしょうか。 
 

市 長 市民憩いの森を市の敷地として使わせてほしいとお願いをした際、「か
つてはその場所に看護学校を作りたかったが、関係省庁との折衝が難
しかった」とのお話しを聞きました。機会があれば、聖路加国際病院
の方と意見交換したいと思います。 
 

参加者 大井中央公民館はステラ・ウェストになり、市の直営ではなく民間事
業者が管理運営することになると聞いています。市が管理していた時
は、男性向けの料理や紅茶、ダンスなどの教室を開いてくれていまし
た。今後もそのような事業を実施してほしいです。 
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市 長 公共施設は市が直営運営するか、指定管理者という民間事業者が管理
運営するかの 2 通りとなります。民間事業者に任せるほうが施設の維
持管理や事業展開のノウハウが豊富で効果的と考えています。今回い
ただいたご意見は指定管理者に伝えたいと思います。 
大井中央公民館は文化施設という名称になりますが、公民館で行って
いた公民館事業は引き継がれていくべきだと思います。公民館事業で
行っていたことを、今後も引き続き実施していく方針でいいと考えて
おります。 
 

参加者 先ほどの男の料理教室については、同様の内容で食生活改善推進員の
事業として市報に掲載させていただいております。ただ、会場が保健
センターなので、この地域から行くのはとても大変です。 
会場については、今度オープンするステラ・ウェストで実施していた
だけるとありがたいと思います。 
 

参加者 大井図書館の研修室で毎月読書会を開催していましたが、部屋の利用
料金がかかる上、部屋を借りる予約手続きでも定例的な予約は取れな
い状況でした。今度オープンするステラ・ウェストの会議室も予約が
なかなか取れず、利便性が悪くなったように感じます。 
 

市 長 公共施設の予約については、実態を踏まえて調整が必要かと思います
が、大井中央公民館に比べて、時間帯の枠を細かく設定してコマ数を
増やすなど利便性を図っています。しかし、ステラ・ウェストは新規
オープンということもあり、今まで利用されてこなかった方の予約も
増えており、予約が取りにくい状況になっていると思われます。受益
者負担という考え方から利用料の減免はなくさせていただきました
が、なるべく安価な利用料とし、高額だから使えないという利用者が
出ないようにと考えております。若い人達の方が予約の機器の扱いに
慣れているために、パソコン操作の苦手な方が予約を取れないという
ことは課題だと思っておりますので担当職員には伝えます。 
 

参加者 ジャパンホームセンター跡地の裏に残った駐車場を自治会等の避難場
所などで活用できるようにしてもらえないでしょうか。市で土地を借
りるなどの対応はできないのでしょうか。 
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市 長 地権者の方の所有地であり、市街化調整区域ということもあるので、
市役所で対応をすることは難しいです。 
土地を借りること自体は方法としてあると思いますが、借り受ける行
為は調整しなければならない課題が多く、難しい状況です。 
 

参加者 
 

台風や大雨のときに畑の土が市道に流れ出しているので、泥止めなど
の対策を地権者の方に指導などしていただけないでしょうか。 
 

市 長 これまでも地権者の方には指導はしておりますが、あらためてお話し
させていただきます。 
 

参加者 学園会館のトイレ改修してもらい、ありがとうございました。しかし、
以前はあった手すりがなくなってしまいました。 
新しいトイレにも手すりを付けてもらえるようにしてほしいです。協
働推進課には検討をお願いしている状況です。 
。 

市 長 わかりました。担当課に私からも伝えます。 
 

参加者 大井通信所の関係で、１㎞範囲内で土地の利用を規制することになる
と認識しています。どのように規制されるのでしょうか。 
 

市 長 重要土地等調査法は、重要施設や国境離島等の機能を阻害することの
ないように規制をかけるということが主旨です。 
個人の所有物に関して、規制をかけていくとは聞いておりません。 
また、所有者の方、地権者の方に不利益が及ぶことはないと認識して
おります。 
規制のエリアが示されたときに地域の方への説明会を開くのかどうか
については、私の方からも調べたいと思います。 
 

 


